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Niederschrift
15. Sitzung des Ortsbeirates Nitztal

Das Ergebnis der Beratung ergibt sich aus den Anlagen, die Bestandteil dieser
Niederschrift sind.

_____________________________ _________________________

Vorsitzende(r) Schriftführer

Sitzungstermin: Dienstag, 13.09.2022
Sitzungsbeginn: 19:30 Uhr
Sitzungsende: 20:58 Uhr
Ort, Raum: Alte Schule Nitztal
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Anwesend sind:

Es fehlt / fehlen:

Der Vorsitzende begrüßt die Anwesenden und stellt die ordnungsgemäße Einladung sowie
die Beschlussfähigkeit fest.

Tagesordnung:

Öffentlicher Teil

Protokoll:

Ortsvorsteher

Herr Stefan Wagner SPD

stellv. Ortsvorsteher

Herr Tobias Keßner CDU

Mitglieder

Frau Beate Hawel SPD
Herr Dieter Preß CDU
Herr Christoph Schmitt SPD
Herr Franz Sobek SPD

Schriftführerin

Frau Anja Steinböck

Mitglieder

Herr Günther Hoppe SPD
Herr Frank Müller SPD

1 Einwohnerfragestunde
2 Niederschrift der letzten Sitzung
3 Bericht über die Ausführung gefasster Beschlüsse und Beantwortung von

Anfragen
3.1 Seniorenraum Alte Schule
3.2 Brücke zum Friedhof
4 Mitteilungen der Verwaltung
5 Sachstand Spielplatzneubau
6 Sachstand "Dorfbaum"
7 Sachstand Bushaltestelle
8 Sachstand Änderung der Friedhofssatzung
9 Sachstand Deckensanierung Kirchwalder Str.
10 Sachstand Wanderweganschluss Schloss Bürresheim
11 Energiesparmaßnahmen
12 Baugebiet "Im Blech"
13 Martinsfeuer 2022
14 Seniorenfest
15 Verschiedenes
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Öffentlicher Teil

zu 1 Einwohnerfragestunde

Von den anwesenden Bürger und Bürgerinnen gab es Wortmeldungen zu verschiedenen
Punkten:

a) Defektes Geländer im Dorf immer noch nicht repariert.
Ortsvorsteher Wagner erklärte, dass dies bereits im März dem LBM gemeldet
worden sei und der Kreis den Auftrag an die Firma Nett vergeben habe. Am 22.08.
habe er von der Straßenmeisterei die Mitteilung erhalten, dass die Arbeiten im
September ausgeführt werden.

b) Anlässlich des Feuerwehrfestes mussten die Hecken vorher selber geschnitten
werden.
Ortsvorsteher Wagner betonte, dass der neue Gemeindearbeiter Herr Freudendahl
von ihm eingewiesen worden ist und alles nach und nach abarbeiten wird.
Zwischenzeitlich hat Herr Freudendahl einen Schlüssel vom Bürgerhaus erhalten,
um die WC-Anlage nutzen zu können.
Herr Freudendahl ist bei Bedarf 3x pro Woche in Nitztal eingeteilt.

c) Bachreinigung: Hier ist viel liegen geblieben.
d) Abschaltung der Straßenlaternen im Großteil des Ortes begünstigt Einbrüche.

Ortsvorsteher Wagner erklärte, dass eine Abschaltung jeder zweiten Laterne
technisch nicht möglich sei, da sie in Reihe geschaltet sind. Entweder alle oder
keine.

zu 2 Niederschrift der letzten Sitzung

Es wurden keine Einwendungen erhoben.
Somit gilt die Niederschrift der letzten Sitzung als genehmigt.

zu 3 Bericht über die Ausführung gefasster Beschlüsse und Beantwortung von
Anfragen

Die letzte Sitzung war am 14.06.
a) Zwischenzeitlich fand Anfang Juli die Kirmes, erstmals mit Seniorenkaffee statt. Der

Nachmittag war gut besucht und war eine Bereicherung für die Kirmes. Über eine
Fortsetzung sollte nachgedacht werden

b) Der neue Gemeindearbeiter, Herr Freudendahl, stellt sich demnächst persönlich
vor.

c) Die Öllieferung für die Alte Schule ist gekommen.
d) Am 02.09. fand ein Ortstermin am Kreisel wegen des Dorfbaums statt.
e) Beitragssatzung Feldwege/Wanderwege. Die Satzung ist auf der Seite der Stadt

abrufbar und wirft diverse Fragen auf, über die noch zu sprechen sind.
f) Forschungsprojekt Laacher See: Hierfür wurden in Nitztal ebenfalls Seismometer

installiert.

zu 3.1 Seniorenraum Alte Schule
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Der Maler Klein hat in der unteren Etage alle Arbeiten in der Alten Schule erledigt. Die Tür
des Seniorenraums klemmt jedoch noch, dies muss noch repariert werden.

zu 3.2 Brücke zum Friedhof

Anregung des Tiefbaus:. Die Brücke zum Friedhof soll erneuert werden. Bisher wurde sie
immer wieder instandgesetzt.

zu 4 Mitteilungen der Verwaltung

Zusammen mit Punkt 3 besprochen.

zu 5 Sachstand Spielplatzneubau

Ursprünglich bereits für August geplant. Die neuen Spielgeräte werden am 17.10. geliefert,
der Aufbau erfolgt durch den Bauhof. Die Zaunanlage wird erst aufgestellt, wenn der
untere Teil fertig ist; das soll im nächsten Jahr geschehen.

zu 6 Sachstand "Dorfbaum"

Der Pfosten für den Baum ist installiert. Der Baum mit Zubehör kommt in einigen Wochen.
Die Wappenteller fehlen noch.

zu 7 Sachstand Bushaltestelle

Die Genehmigung der Wasserbehörde fehlt noch. Die Baumaßnahme ist geplant.

zu 8 Sachstand Änderung der Friedhofssatzung

Ortsvorsteher Wagner hat mit Horst Helmes von den Stadtwerken gesprochen. Den
Wiesengräbern steht nichts entgegen und sollen am Ende links angelegt werden. Es soll
noch ein Ortstermin mit Herrn Bader stattfinden in diesem Jahr.

zu 9 Sachstand Deckensanierung Kirchwalder Str.
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Die Ausschreibung ist erfolgt. Die Frist läuft noch. Die Arbeiten sollen Anfang 2023
erfolgen.

zu 10 Sachstand Wanderweganschluss Schloss Bürresheim

Es gibt nichts Neues zu berichten. Anfang August hätte schon Klage eingereicht werden
sollen.

zu 11 Energiesparmaßnahmen

Es gibt schon Beschwerden in der Kernstadt und den Stadtteilen über die Abschaltung der
Straßenbeleuchtung. Eine Abschaltung nur zur Hälfte geht nicht, es kann nur an einem
Stück ausgeschaltet werden. In Nitztal bleiben die Schloßstraße und die Schützenstraße
erleuchtet. Es folgte eine lebhafte Diskussion innerhalb des Ortsbeirates über die
möglichen Abschaltmöglichkeiten in einzelnen Straßen. Ortsvorsteher Wagner erklärte
abschließend, dass er eine Einzelabschaltung prüfen lässt und schlägt ebenfalls vor, auch
die Ausschaltung der Lampen in der Schützenstraße zu prüfen.

Die eine große Lampe in der Kürrenberger Straße unmittelbar an der Brücke dient der
Beleuchtung der gesamten „Dorfmitte“ und sollte daher anbleiben.

Das Bürgerhaus soll im Winterhalbjahr nur unter Vorbehalt vermietet werden. Eventuell
wird nur so viel geheizt, dass Frostschäden vermieden werden.

Abstimmungsergebnis:

Ja: 4
Nein: 0
Enthaltung: 2

zu 12 Baugebiet "Im Blech"

Ortsvorher Wagner möchte 4 bis 6 neue Bauplätze schaffen. Geplant ist, ein früher schon
angedachtes Baugebiet in Teilen neu aufzulegen, oberhalten Haus Mertes, in Richtung
Kirchwald hoch. Es sollen die Kosten geprüft werden, um die Bezahlbarkeit der
Grundstücke zu prüfen.

Abstimmungsergebnis:

Ja: 6
Nein: 0
Enthaltung: 0
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zu 13 Martinsfeuer 2022

Die Martinsfeier am 12.11. wird durchgeführt. Bis zur nächsten Sitzung soll geklärt werden,
ob wieder Döppekooche angeboten wird und ob die Feier nur draußen oder auch in der
Schützenhalle stattfinden kann.

zu 14 Seniorenfest

Es wurde darüber diskutiert, ob ein Seniorenfest im Advent ausgerichtet werden soll. Bei
der Kirmesveranstaltung sind einige Senioren aufgrund der Pandemie nicht gekommen.
Es bestand Einigkeit darüber, dass in der derzeitigen Situation kein Seniorenfest im Winter
stattfinden soll.

zu 15 Verschiedenes

a) Es wurde über die Weihnachtsbeleuchtung im Ort diskutiert. Ortsvorsteher Wagner
macht eine Beleuchtung zu Weihnachten in Nitztal davon abhängig, ob in der
Kernstadt eine Weihnachtsbeleuchtung aufgehangen wird – der Weihnachtsbaum
an der Brücke soll aber in jedem Fall gestellt werden.

b) Der Bus ist in den Ferien mittags nicht gefahren. Der Bus verkehrt in den Ferien
immer nur morgens und um 16 Uhr.

c) Die Beförderung der Kindergartenkinder muss gewährleistet sein. Die Kinder haben
einen Anspruch darauf zur Kita gebracht zu werden.


